

Se déplacer sans polluer

Aller à l'école ou à son cours de sport, se rendre chez le médecin, faire des courses... on a toujours besoin de se déplacer ! Certains modes de transport sont plus polluants que d'autres. Et il y en a même qui ne polluent pas du tout, comme la marche.

1

En France, la voiture est le mode de transport utilisé le plus régulièrement*. Alors, le matin comme le soir, ça bouchonne près des villes !

2

Or, une voiture rejette 4 fois plus de CO₂ qu'un bus. Ce gaz est l'un des principaux responsables du dérèglement climatique.

3

Heureusement, les Français se déplacent de plus en plus à vélo. À vélo, pas de CO₂ dans l'air ! Et, en ville, c'est même plus rapide que la voiture, pour un trajet de moins de 5 km.

4

Sur des petits trajets, il est facile de ne pas polluer. Ainsi, 4 fois sur 10, l'école est à moins de 1 km de la maison**, soit seulement 10 minutes à pied !

5

Marche, rollers, vélo : ces modes de déplacement ne dégagent pas de CO₂... juste un petit peu de sueur ! En plus, bouger, c'est bon pour la santé !

6

Avec le principe du pédibus, par exemple, les élèves se rendent à pied de leur domicile à l'école, encadrés par des adultes. En plus, c'est sympa de marcher avec ses copains !

7

Pour inciter les habitants à se déplacer autrement qu'en voiture, beaucoup de villes ont installé des stations de location de vélos, mécaniques ou électriques.

8

Pour se déplacer à vélo avec leurs enfants, les familles peuvent utiliser des vélos-cargos, ou équipés de sièges, de remorques, ou encore des vélos suiveurs.

9

En ville, pour les trajets du quotidien, on peut aussi prendre les transports en commun, comme le bus, le tramway ou le train, plutôt que la voiture.

10

Mais quand il n'y a pas de transports en commun, la voiture reste la seule solution. Alors, les industriels essaient d'inventer des moteurs qui émettent moins de CO₂.

11

Les voitures électriques, par exemple, ne dégagent pas de CO₂ quand elles roulent. Mais, pour les fabriquer, il faut beaucoup d'énergie et de ressources.

12

Autre solution pour moins polluer en voiture : embarquer des passagers en covoiturage plutôt que d'utiliser chacun sa voiture. On limite ainsi ses émissions en CO₂. C'est mathématique !

* Sources : Enquête Ipsos sur les mobilités des Français en région, septembre 2023. ** Onaps 2022. Texte : Isabelle Pouyiau et Camille Touaty, adapté par Sanora Laboucarie. Illustrations de Jacques Azam.